

Amnistía para refugiados en Brasil pide el cardenal Arns

(DPA y UPI)

SAO PAULO, 7 de agosto.—El cardenal Paulo Evaristo Arns, conocido por su lucha en defensa de los derechos humanos en América Latina, pidió al gobierno que conceda una amnistía a los refugiados que viven en situación irregular en Brasil.

Por el nuevo Estatuto de Extranjeros, aprobado hace dos días por el Parlamento y que deberá ser sancionado en los próximos días por el presidente Joao Figueiredo, estos extranjeros serán expulsados del país.

Por esta razón, el cardenal Arns defendió la idea de una amnistía a estos clandestinos, recordando que, en 1973, el ex presidente argentino Juan Domingo Perón tomó una iniciativa semejante, que benefició a cerca de un millón de paraguayos, uruguayos, chilenos y bolivianos que vivían ilegalmente en el vecino país.

Monseñor Arns se comprometió además a luchar, conjuntamente con la Conferencia Episcopal Brasileña (CNBB), para que el nuevo Estatuto no sea aplicado en Brasil hasta la aprobación del proyecto substitutivo que prometió elevar al Congreso el presidente Figueiredo.

Este segundo proyecto deberá atender a algunas de las demandas del episcopado brasileño para suavizar la ley de extranjeros, considerada demasiado drástica y un factor de amenaza a los cientos de miles de refugiados latinoamericanos que viven en Brasil.

Por esta ley, los extranjeros que viven en situación irregular no podrán legalizar su permanencia en Brasil, y cualquier inmigrante podrá ser expulsado, aun cuando sea casado con brasileño o tenga hijos brasileños, siempre que su presencia sea considerada perjudicial a "los intereses nacionales", un concepto considerado "demasiado vago" por los opositores del nuevo Estatuto.

La Iglesia teme también que, antes de la visita que hará a Brasil, entre los días 19 y 23 próximos, el presidente argentino Rafael Videla, los organismos de seguridad brasileños realicen un "operativo limpieza", expulsando a los refugiados argentinos que viven en este país.

Al respecto, el matutino Jornal de Brasilia comenta hoy la entusiasta acogida preparada por Figueiredo para su colega argentino Videla.

El periódico apunta que ningún otro jefe de Estado fue despedido fuera de la capital federal, como está programado oficialmente, destacando que "ni el Papa" recibió ese "exclusivo homenaje".

EL SOL DE MEXICO

AMISTAD ENTRE DICTADORES

BRASILIA, (UPI).— El matutino «Jornal de Brasilia» comenta hoy que la entusiasta acogida preparada por el presidente Joao Figueiredo para su colega argentino Jorge Videla "arrasó las débiles tentativas de sectores que deseaban empañar" el nuevo encuentro de los jefes de Estado de los dos mayores países sudamericanos. Agrega que el reciente telegrama de felicitaciones por el cumpleaños de Videla y la confirmación oficial que Figueiredo irá hasta Porto Alegre para despedir al presidente argentino "demuestran claramente el elevado grado de satisfacción" por su presencia en Brasil.